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総 務 文 教 委 員 会 

 

日   時 平成２８年６月１５日（水）午前１０時０３分開会－午前１０時１５分閉会 

 

場   所 役場３階 第２委員会 

 

出席委員 坂原委員長、辻下副委員長、道工、反保、奥野、出口、竹原、小川 

       

欠席委員 なし 

 

傍聴議員 和田、松尾、田島、中原 

 

 

出席理事者  田代町長、中口副町長、種村副町長、笠間教育長 

  保井まちづくり戦略室長兼町長公室長、古谷総務部長 

  四至本財政改革部長、廣田（節）教育次長 

  西まちづくり戦略室地方創生企画監、中田まちづくり戦略室危機管理監 

  佐藤総務部理事兼財政改革部理事兼まちづくり戦略室理事 

  阪本総務部副理事兼人権推進課長、相馬財政改革部副理事兼財政課長 

  廣田（尚）人事担当課長、竹本秘書担当課長 

  寺田（武）地方創生企画政策担当課長 

  川端危機管理担当課長、松井総務課長兼法制文書係長 

  寺田（晃）行革推進課長兼税務課長兼課税係長 

  増田会計管理者兼会計課長、澤学校教育課長兼指導課長 

  松下生涯学習課長兼青少年センター所長、福井淡輪公民館長 

  森長指導課参事、堤学校教育課主査 

   

案   件 

     （１）付託案件について 
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（午前１０時０３分 開会） 

坂原委員長 皆さん、おはようございます。ただいまから、総務文教委員会を開会します。 

本日の出席委員は８名です。理事者については、全員出席です。 

定足数に達しておりますので、本委員会は成立しました。 

これより総務文教委員会を開きます。 

なお、携帯電話はマナーモードにお願いします。 

６月８日の本会議において、本委員会に付託を受けました議案１件の審査を行います。 

それでは、これより議事に入ります。 

なお、発言者については、必ずマイクのスイッチを入れてから発言をお願いします。 

また、質疑についての理事者の答弁は、所属部署と氏名を言ってからお願いします。 

議案第４１号「平成２８年度岬町一般会計補正予算（第２次）の件」のうち、本委員会

に付託されました案件について、議題とします。本件について、担当課から説明を求めま

す。 

相馬課長。 

相馬財政課長 それでは、総務文教委員会資料の１ページをごらんください。 

「平成２８年度岬町一般会計補正予算（第２次）」のうち、総務文教委員会に付託され

ました歳入歳出予算につきましてご説明いたします。 

まず、歳入予算についてご説明いたします。１８繰入金、１基金繰入金、財政調整基金

繰入金といたしまして、３５７万８，０００円の増額補正を行うものでございます。 

内容といたしましては、本補正予算編成に伴う必要な財源を、財政調整基金から繰入を

行うものでございます。 

坂原委員長 澤課長。 

澤学校教育課長 続きまして、１５府支出金、２府補助金、教育総務費補助金としまして、４０万

円を増額補正するものです。 

内容につきましては、国の放課後学習支援事業費補助金を活用し、放課後学習支援の一

貫としまして、電子黒板を導入し、グループ学習を取り入れることで、子どもたちの理解

度をより高めるとともに、学習内容に対する興味関心の向上を狙いとするものです。 

今回は、既存の放課後学習にグループ学習を初めて取り入れるため、３小学校のうちの

１校を本事業の指定校とし、その効果的な活用を検証するものです。なお、補助率は１０

分の１０となっております。 
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以上、当委員会付託分、歳入合計といたしまして、３９７万８，０００円を増額補正す

るものです。 

坂原委員長 川端課長。 

川端危機管理担当課長 続きまして、歳出です。９消防費、１消防費、４災害対策費、消耗品費と

しまして、２１万６，０００円を増額補正するものです。 

内容としましては、４月１４日に発生しました熊本県を震源とする地震により、被災し

た熊本市に対し、本町で備蓄している毛布８０枚を救援物資としてお送りしたところです。

これにより、不足した毛布８０枚につきましては、平成２８年度に予算計上しております

備蓄品の購入予算から速やかに購入を済ませておりますが、これにより本年度の備蓄品購

入予算に不足が生じたため、補正予算を計上するものです。 

坂原委員長 澤課長。 

澤学校教育課長 続きまして、１０教育費、１教育総務費、放課後学習支援事業としまして、４０

万円を増額補正するものです。 

内容につきましては、歳入でもご説明させていただきましたとおり、現在は自主的な学

習の場である放課後学習に電子黒板を導入し、子どもたちの今身につけなければならない

学習課題をテーマとしたグループ学習を取り入れることにより、効果的に学習内容の定着

をはかることを目的として実施するものです。今回は、初めての試みであるため、淡輪小

学校を指定校とし、その効果検証を行うものです。 

続きまして、２小学校費、小学校改修事業としまして、９８万９，０００円の増額補正

を行うものです。 

内容としましては、淡輪小学校体育館棟の３階廊下の天井から雨漏りをしている箇所が

あり、原因と思われる屋上にありますクラック等にコーキング、モルタル等で応急処置を

行いましたが改善する傾向が見られませんでした。今後、台風シーズンを迎えるにあたり、

早急に雨漏り対策を講じる必要があることから雨漏りの原因と考えられる箇所のうち、雨

漏り箇所の真上にあたる、屋上部分の土間、外壁等について防水塗装工事を行うものです。 

坂原委員長 松下課長。 

松下生涯学習課長 続きまして、６保健体育費、保健体育施設改修事業としまして、１２６万９，

０００円の増額補正を行うものです。 

内容としまして、町民体育館、天井から雨漏りをしている箇所があり、屋上を確認した

ところ雨漏りの原因と思われる防水シートに亀裂が見つかりました。コーティングで応急
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処理を行ったところ、改善の傾向が見られますが、今後台風シーズンを迎えることから、

応急処置を行った箇所を中心に防水工事を行うものです。 

以上、当委員会付託分歳出合計といたしまして、２８７万４，０００円を増額補正する

ものです。 

坂原委員長 ただいまの説明に対しまして、質疑ございませんか。 

はい、竹原委員。 

竹原委員 何点かあります。一つ教えてほしいのが、先ほど放課後学習支援事業ということでグル

ープ学習を取り入れるということですが、そのグループ学習っていうのは、どういったも

のなのかっていうのをもう少し具体的にお聞きしたいなと思います。 

坂原委員長 答弁お願いします。澤課長。 

澤学校教育課長 今放課後学習は、それぞれ３小学校で行われてますけれども、それぞれ小学校の

放課後学習のスタイルが違っておりまして、淡輪小学校では、その日の授業に出た宿題を

主に放課後で学習し、多奈川小学校につきましては、宿題は自宅の方で勉強していただく

という方針になっております。淡輪小学校では、それぞれ自主的に放課後学習に参加して

いる方が一つにまとまって、勉強できるグループ学習を取り入れたものです。 

坂原委員長 竹原委員。 

竹原委員 以上理解いたしました。またわからないことがあったら直接聞きに行くようにします。 

別件なんですけれども、先ほども小学校と町民体育館の防水工事があるといったことで

すが、台風シーズンを見据えてといったことをお聞きしました。私も立場上、町民体育館

でよく活動させてもらってまして、雨漏りというのはかなりあるのだなと利用者さんから

も話を聞いているんですけども、目でも見てるんですけども、町民体育館のことで１点教

えてほしいのが、この町民体育館って確か避難所として看板上がってたのとちがうのかな

って。熊本地震で益城町でも、町民体育館みたいなところで皆避難してるっていう姿を見

てるんですけど。これ避難所として指定されてましたかっていうのが、１点と。この耐震

工事っていうのは済んでたんやったかな。町民体育館、以上２点お願いできますか。 

坂原委員長 はい、答弁お願いします。 

川端危機管理担当課長 町民体育館は、避難所として指定をさせていただいております。町民体育

館の耐震につきましては、改修がされております。 
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坂原委員長 竹原委員。 

竹原委員 改修されているということをお聞きしまして。あとはもう雨漏りの工事が済めばいける

のかなと思いつつ。関連でどこまで聞けるのかなと思うんですけど、岬町にいろいろな避

難所があると思うんですけど、そういうところの雨漏りと耐震等々は大丈夫、そういうこ

と聞いてもいいのかな。 

坂原委員長 それ今の答弁、答えられますか。 

川端課長。 

川端危機管理担当課長 避難所としての耐震改修等が済んでるかという部分につきましては、危機

管理の方からお答えをさせていただきます。岬町では、学校、集会所など２２カ所を避難

所として指定しております。このうち、新耐震基準以降に建設されたもの及び耐震改修工

事が済んでいる避難所は１７カ所となっております。 

坂原委員長 竹原委員。 

竹原委員 今突然の質問に答弁いただきましてですね。答弁聞きましたら、まだ数カ所避難所とし

ても残っているということで。朝から来て、この総合計画を見てても公共施設なりの耐震

化を進めるということになっておりますので、またその辺危機管理の方でも実際に現場を

よく見て対応していただければと。要望で、お願いしておきたいと思います。 

坂原委員長 ほかに質疑ございませんか。 

（「なし」の声あり） 

坂原委員長 質疑なしと認めます。 

これで、質疑を終わります。続いて、討論を行います。討論ございませんか。 

（「なし」の声あり） 

坂原委員長 討論なしと認めます。 

これで、討論を終わります。 

続いて、採決を行います。 

議案第４１号「平成２８年度岬町一般会計補正予算（第２次）の件」のうち、本委員会

に付託されました案件について原案のとおり可決することに賛成の方の挙手を求めます。 

（挙手全員） 

坂原委員長 満場一致であります。 

よって議案第４１号は、本委員会において可決されました。 

以上で、本委員会に付託を受けました議案１件については、全て議了しました。 
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本日の審議経過並びに結果については、次の本会議において、委員長報告を行いますの

で、委員の皆様方のご協力をお願い申し上げます。これで、総務文教委員会を閉会します。 

お疲れさまでした。ありがとうございました。 

（午前１０時１５分 閉会） 

 

 

  

  以上の記録が本町議会第２回定例会付託委員会の会議のてんまつに相違ないことを記するため、 

 ここに署名する。 

                            平成２８年６月１５日 
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     委  員  長   坂  原   正  勝 

 


